

Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrats der Fakultät für Biologie und Biotechnologie

Datum: 13.11.2024 Ort: Hörsaal 1/58 Beginn der Sitzung: 17:07 Uhr

Tagesordnungspunkte (TOPs)

(Den TOP-Inhalt bitte nur in den Bereich nach den TOP-Liste eingeben und hier lediglich aktualisieren (rechte Maustaste)):

TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Anwesenden sowie der Beschlussfähigkeit	2
TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit + Beschlussfassung des Protokolls zur letzten Sitzung..	3
TOP 3: Feststellung der Tagesordnung.....	4
TOP 4: Terminkalender.....	4
TOP 5: Bericht aus Gremien im NICHT öffentlichen Teil.....	6
TOP 6: Kooptierung neuer Mitglieder.....	6
TOP 7: Bericht des Vorstands.....	7
TOP 8: Bericht der Arbeitskreise.....	8
TOP 9: Ming-Koop Weihnachtsmarkt.....	11
TOP 10: Fakultätsraum und das Kunstproblem.....	11
TOP 11: Präpbesteck	12
TOP 12: FSVK	12
TOP 13: Semesterabschlussgespräch.....	14
TOP 14: Sonstiges.....	14

TOP 1:Eröffnung und Feststellung der Anwesenden sowie der Beschlussfähigkeit

Gewählte FSR-Mitglieder (ab/bis Anwesend falls notwendig)	Anwesend		
	Ja	Nein	Beurlaubt
Alina Keilmann	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Ahmed Medini	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Carolin Schaefer	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Christina Leonie Schröder	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Dirk Gutheil	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Fabian Scholz	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Felix Kallenbach	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Finja Nowald	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Hannah Elders	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Hanna Haake	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jan Poloczanski	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Jana Brüggemann	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jean Sindern	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Jasper Hinz	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Jette Zimmermann	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Joe Smitka	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Jona Klute	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Jonas Wilme	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jules Felipe Winkelmann	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Kai-Dominik Felkel	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lara Rumberg da Silva	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Lena Krümmel	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lena Nierhoff	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lucia Maier bis 17:40	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Marcel Hantel	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Melissa Butz	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Miriam Grote	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Moritz Bolbringer	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Nicolas Godde	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Rafael Dreher	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Ruben Imhoff ab 17:23	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Samira Gouila	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Samuel Pytlik	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Saskia Abts	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Sven Olschewski	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Til Böttner	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Tillman Hengemühle	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>

Veronika Troisch	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Vivian Linke	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Viviane Götten	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>

Kooptierte FSR-Mitglieder (ab/bis Anwesend falls notwendig)	Anwesend		
	Ja	Nein	Beurlaubt
Jan Nimalaj	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Sophie Kühn	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>

Weitere Anwesende (ab/bis Anwesend falls notwendig)
Niklas Bach
Tobias Beckschulte ab 17:12

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit + Beschlussfassung des Protokolls zur letzten Sitzung

Beschlussfähigkeit nach §6 (1)?¹ Ja: Nein:

Beschlussfähigkeit nach §6 (2)?² Ja: Nein:

Aktuell beurlaubt: 13

Es liegt kein Einspruch für das Protokoll vom 06.11.24 vor, damit ist das Protokoll beschlossen.

¹ mind. 5 FS-Mitglieder, davon mind. 2 gewählte FSR-Mitglieder

² mind. ¼, aber mind. 5 gewählte FSR-Mitglieder

- **Weitere Anwesende dürfen die Berichte aus nicht öffentlichen Gremien nicht mithören und müssen die Räumlichkeiten verlassen**
- **Kooptierte FSR-Mitglieder dürfen über finanzielle und Personalentscheidung nicht mitentscheiden**
- **Die entsprechenden Entscheide müssen mit Uhrzeit und Abstimmungsergebnis im Protokoll festgehalten werden**

TOP 5: Bericht aus Gremien im NICHT öffentlichen Teil

Bitte beachten, dass Gremien, die nicht für die Öffentlichkeit zugänglich sind, in den nicht öffentlichen Teil des Protokolls gepackt werden!

Falls Gäste anwesend sind: Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit mit Ausnahme von Niklas Bach um 17:08 Uhr

Dafür: einstimmig

Dagegen:

Enthaltungen:

Falls Gäste anwesend sind: Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit mit Ausnahme von Tobias Beckschulte um 17:25 Uhr

Dafür: 9

Dagegen:

Enthaltungen: 3

TOP 6:Kooptierung neuer Mitglieder

Kooptierung von um : Uhr

Dafür:

Dagegen:

Enthaltungen:

TOP 7: Bericht des Vorstands

* Sitzungsvorstand: Vero

* AK-Vorstand: Vivi G.

* Gremienvorstand: Vivi L.

* Finanzvorstand: Melissa

* Raumvorstand: Luci

Sitzungen:

Der Sitzungstermin ist Mittwoch 17:00

- **Nehmt an den Abstimmungen teil.** (Bei Leuten die zu drei Sitzungen nacheinander nicht kommen und sich nicht abmelden und auch nicht beurlaubt sind, fragt Vero mal nach.)
- **Wenn ihr generell nicht bei den Sitzungen könnt, beurlaubt euch.** (Ihr dürft natürlich trotzdem kommen und bei allem helfen, aber so ist es für die Beschlussfähigkeit gut und generell übersichtlicher.)
- **Generell schreibt mir einfach wenn ihr euch beurlauben wollt und wie lange.**

* **Gremien:**

Gremientreffen: 11.11.24 um 16 Uhr

- ➔ Das Gremientreffen hat stattgefunden. Leider waren nicht so viele da. Für die Zukunft wäre es super, wenn aus jedem Gremium mindestens ein Vertreter (im besten Fall natürlich alle) Zeit haben. + Bitte denkt auch an das Treffen wenn ihr zusagt lol.
- ➔ Generell fanden wir das Treffen sehr sinnvoll und wollen das so beibehalten. Es wäre auch gut dann nicht nur die Gremienberichte zu besprechen, sondern auch sich da zu überlegen, was wir bei kommenden Gremien einbringen wollen.

Haushalt

- **Wisch-/Pflanzendienst:** Luci
- **Pflanzendienstbeauftragte:**
- **Pfanddienst:**

Luci hat was zu den Räumen zu sagen:

- Lucis A-Modul ist durch (juhu) deswegen fängt sie jetzt bald an sich um die Räume zu kümmern. Also mal schauen was weg kann, was gebraucht wird und so.
- Alles tote kommt weg, falls ihr was totes retten wolltet.
- Luci möchte unter anderem Raumerfrischer („weil es wie in einer Crackbude riecht“)

- **Wenn ihr Ideen habt wie die Räume cooler werden können einfach an Luci** (Wir könnten selbst Leinwände gestalten als Klausurtagung zum Beispiel)
- Und Luci möchte das Lager aufräumen
- Luci kümmert sich dann auch um die Transponder

+ Kann wer mit Spülmaschine die Becher nochmal spülen (Vero und Luci haben semi Bock das nochmal zu machen)

✳ **Hilfreiche Dokumente bei Seafire im Büro:**

- **How to Events** (mit Checklisten für unsere Events wie Grillen, Weihnachtsfeier...)
- **How to Geld vorstecken** (wenn ihr Sachen kauft)
- **FSR Credo** (Regeln des FSR, Was ist der FSR...)

TOP 8: Bericht der Arbeitskreise

AK-Propagandabande

→ **Vivi G, Caro, Chrissi, Hannah, Dirk, Jean, Felix, Luci, Vero**

Aufgabenverteilung:

Vivi G -> Instagram, WhatsApp

Felix -> Kalender

Caro, Chrissi, Vivi G -> Content

Jean -> Website

Hannah -> Mails

Dirk -> Discord

Luci -> Campus App

Vero -> Werbung bei Moodle



Caro möchte sich bis Mitte Januar von der Proagandabande beurlauben lassen. Vero hat angeboten, Caros Aufgaben zu übernehmen.

AK-Austauschrunde

→ **Vero, Fabian, Joe, Melissa**

- **Fabian und Vero setzen sich demnächst zusammen und überlegen wie die Austauschrunden weitergehen können**

AK-Sachmittelantrag

→ **Polo, Cäro, Jette, Lena N.**

Gibt es Vorschläge für den neuen Sachmittelantrag? Könnt euch ja was überlegen

→ Brettspiele,

AK-Ersti-Fahrt

→ **Luci, Vivi G., Kai, Saskia, Jasper, Lena K., Marcel, Jules, Finja**

Neues Treffen ist in Planung irgendwann nächste Woche

Moodlekurs ist an sich fertig. Dokumente werden demnächst hochgeladen

Wie viele von uns kommen mit? (am besten so um die 20 bis 25)

➔ **Luci schickt eine Mail (bis zum 30.11.):**

Generelle Infos:

Zeitraum: 20.03.-23.03.2025 (Do. – So.)

Ort: Gästehaus Eifel

Plätze: 115

Verpflegungsart: Vollverpflegung

Hinfahrt: Reisebus

Anreise: 17:00 Uhr zum kalten Abendessen

Abreise: 13:00 Uhr mit Lunchpaket (Räumung der Schlaftrakte bis 09:00 Uhr)

Kosten: 90€ pro Teilnehmer

Anmeldung: 01.12.24 (0 Uhr) bis 01.01.25 (23:59 Uhr)

Zahlung: bis 15.01.25

Infoveranstaltung: 12.02.25

Sonstige wichtige Infos:

- (konkrete Infos siehe Protokoll vom Treffen bei seafire -> AK-Erstifahrt oder Protokoll 16.10.)
- Kostenkalkulation: siehe im Excel-Dokument „Kostenkalkulation Ersti-Fahrt 2025“ bei seafire



AK-Events

- **Vivi G**, Jana, Saskia, Joe, Kai, Lena K, Marcel, Jasper

Party

- **Vivi G**

Fusionparty

Jaron von den Physikern fragt Vivi G seit August ob wir wieder eine Art Fusionparty oder so machen wollen. Die Chemiker haben auch schon gefragt. Es ist ein Treffen geplant. Folgende E-Mail haben wir bekommen:

Treffen ist nächste Woche Montag 15 Uhr

- (Vivi G muss schauen, ob sie Zeit hat aber ansonsten können Vero oder Vivi L. und wenn noch wer Bock hat dabei zu sein)

Webnacht

- **Vivi L.**

Datum: 29.11 (Freitag)

Ort: ID 03

Aufräumen ist dieses mal verpflichtend, wir sollen für 250€ Softgetränke kaufen. Ansonsten kümmern wir uns um Karaoke. Schichtplan kommt auch bald.

Schichtplan!!!! <https://cloud.fs-its.rub.de/apps/polls/s/oW0ILsIM>

- **Bitte tragt euch ein es sind nur noch 2 Wochen**

Weihnachtsfeier

Datum: 20.12.24

→ **Wer will noch helfen? Kommt in die Gruppe:** Caro und Jasper (Kuss ihr Mäuse)

TOP 9:Ming-Koop Weihnachtsmarkt

→ **Wir müssen bis zum 12.11. unseren Stand angeben!!! Vivi G kümmert sich um die Anmeldung**

→ **Crepe und Kakao haben gewonnen**

- Crepes machen schon zwei Fachschaften müssen wir dann einfach schauen, wie das dann verteilt wird (evtl. macht dann ein FSR Herzhaft ein anderer süß oder so, das erfahren wir dann aber alles)
- Vivi G hat mit Kai von Etit gesprochen dass das fine ist, dass wir Kakao zusammen machen. Die haben das auch schon so angemeldet.

Sonstige Infos

- Das Event ist jetzt offiziell genehmigt, heißt jetzt aber Wintermarkt. Wir dürfen auch Alkohol anbieten (also Kakao mit Schuss ist kein Problem)
- Vivi G kümmert sich dann demnächst um die Planung (Einkaufen und so)
- **Schichtplan kommt nächste Woche**
- Wo genau der Stand sein wird erfahren wir alle. Die Fläche ist das Nordforum
- Asta stellt Sitzmöglichkeiten und Heizpilze und so
- Wir müssen uns an sich selbst um Kabel und Strom und Geräte kümmern, aber alles was irgendwie fehlt kann durch den Asta (ausleihen von anderen) besorgt werden, damit nichts neu angeschafft werden muss.
- **Konkrete Infos kommen, sobald plan da ist.**

TOP 10:Fakultätsraum und das Kunstproblem

Der Fakultätsraum ND 03/175, der die Begegnungsmöglichkeiten innerhalb der Fakultät erweitern soll wurde eröffnet. In Zusammenarbeit mit dem Musischen Zentrum wird der Raum als Ausstellungsfläche genutzt und es werden Kunstwerke von RUB-Studis ausgestellt.

Was ist das für ein Raum? -> (War früher ein Büro und das Dekanat dachte sich lass mal keine Lernfläche draus machen, sondern einen Raum der Begegnung was auch immer das heißt)

Diese Entscheidung der Fakultät hat bei uns gaaaanz viel Verwirrung und Unmut ausgelöst:

Chrissi und Felix bringen an dass es ganz gut wäre :

Mit den anderen Statusgruppen in Kontakt zu treten, ob die sich auch so übergangen fühlen (Promotionsausschuss z.B.)

Das wir aktiv Werbung bei den Studis für den Raum machen unter der Prämisse, dass wir da hinschreiben:
Wenn ihr ein wichtiges Gespräch habt mit einem Prof etc. dass man das dann buchen kann. (Um zu zeigen dass dieses System echt nicht gut überdacht ist.)

Propagandabande will Werbung machen.

Hat wer Bock möchte wer das Gesicht sein oder hat Ideen wäre toll?

TOP 11:Präpbesteck

Fazit: Wir sind uns einig, dass sich der FSR/Tutorium nicht ums Präpbesteck kümmern sollten. Und wir es auch nicht wieder machen werden. Das ist nicht unser Job, sondern Sache der Fakultät oder der ZBF-Übung. Es wird eine E-Mail an Frau Schrey und Frau Walenciak formuliert, in der wir das deutlich machen, dass wir das nicht wieder machen wollen und werden Vivi L, Miri schreiben die Mail.

- Vivi L und Miri haben angefangen. Wie läuft es?

Felix hat alle Emails weitergeleitet, damit die E-Mail auch mit Zitaten etc. gefüttert werden kann. Email ist nach wie vor in Arbeit

TOP 12:FSVK

- ➔ Es hat das Gespräch mit dem Akafö-geschäftsführer stattgefunden (es folgen die Mitschriften aus der FSVK ansonsten siehe FSVK-Protokoll wurde rumgeschickt):

AKAFÖ

Mensa

Self-order Terminals

- Geplant zum 1. Halbjahr 2025
- Kein Stellenabbau geplant (?)
- Nachhaltigkeits-Berichterstattungen digital am Terminal möglich
- Kalorien und Nährstoffe in der App aufgeschlüsselt
- Kostenneutral zu dem Personal (Personal wird verschoben)
- App-Integration (open-source) evtl. Einbindung in die Asta App
- Schlangen bei der Bezahlung sollen dadurch verkürzt werden (soll wie bei McDonalds laufen nur über eine App)

Cafeten-Preise

- Mit App wird das Problem versucht zu lösen (wie genau?)

Sonstiges

- Es soll Tomatensoße geben
- Hafermilch kostet extra -> wird abgeschafft
- Cafete GA geschlossen, weil finanziell nicht stemmbar -> wird ersetzt durch Lernraum mit Automatenangebot

- Kassensystem in der Roten Beete ist doof -> Ist eh nur eine Übergangslösung. Richtige Lösung aber noch unklar -> Versuche schönzureden das es in der roten Beete teurer geworden ist, weil Personalkosten bla bla. Wird aber nochmal besprochen (wer's glaubt).

Bafög

- Keine Möglichkeit an Termine zu bekommen -> MaN kRIEgT wElChE (voraus gesetzt man lässt sich auf 45 Minuten Wartezeit am Telefon ein) -> Keine Lösung in Sicht
- Wunsch nach höhere Kapazitäten zur Terminöffnungszeit (schwierig wegen Kürzungen)
- Postalische/E-Mail Updates zu Sachen wie Umstellung auf Digitale Dokumente soll es geben

Beiträge

- Semesterbeitrag höher als woanders, warum? -> Muss so weil sonst alles teurer wird. Land zieht sich immer weiter raus aus der Verantwortung, muss man selbst stemmen (andere Unis werden ja auch teurer)
- Ist der Haushaltsplan 2025 öffentlich -> Nope (Es gibt ja schon ein Jahresergebnis von 2023 deswegen unnötig)
- Jahresergebnis 2023 wird veröffentlicht
- Steigende Mieten -> Sind nicht erhöht worden. Nur Nebenkosten

Sonstiges

- Warum keine Erstitüten-Sachen für uns Bios -> Einfach nochmal anschreiben falls nichts kommt
- Keine Trinkwasserspender, why -> Wasser nicht zugelassen (in nem guten Eisenbraun) fehlende Infrastruktur dafür
- Warum gibt es reine Erasmus-Wohnheime -> Sind nicht Betreiber von solchen Wohnheimen, läuft über Intl. Offices
- Wann werden AKAFÖ Wohnheime ALLE fertig renoviert -> wahrscheinlich nie, weil immer von Wohnheim zu Wohnheim gewandert wird, ewiger Kreislauf
- Wann mehr Wohnplätze -> Wenn es sich finanziell ergibt, Land dafür zu bekommen
- Wie geht man mit der enormen Warteliste auf Studi-Wohnheimen um -> Keine richtige Antwort
- Wie sehen die Finanzen des AKAFÖs aus, kann man die offenlegen -> 2023 kann man einsehen
- Wie möchte man die Finanzen verbessern -> kein wirklicher Plan
- Problem mit zu wenig Vegetarischen und Veganen Brötchen wird sich angeschaut

→ Long story short es hat sich kaum was geändert es wird viel versprochen aber es ändert sich nicht viel teilweise sogar gegenteilige Entwicklungen. Ist alles irgendwie Krise und vieles bleibt unklar.

- Ruben möchte wissen ob es die Tomatensoße nur in der Mensa geben? Wissen wir nicht.
- Die Zeitungen sollten über diese Skandale berichten
- Wie endete das Gespräch, gab es ein Fazit oder so? Nicht wirklich. Er hat sich bedankt, ist weiter an Gesprächen interessiert und hat sich Dinge notiert. Ob sich da was ändern wird werden wir sehen. Schauen wir mal was wird. (Was wird)

Abstimmung Webnacht 18:18: Es sollen 2000€ für die Webnacht beantragt. Stimmen wir dem zu?

Dafür: 9

Dagegen:

Enthaltung 1

TOP 13: Semesterabschlussgespräch

- am **Montag, den 20.01.2025** findet von **12.15 – 14.00 Uhr** unser Semesterabschlussgespräch zum WS 24/25 statt (12.15 – 13.00 Uhr: 1. Fachsemester; 13.00 -14.00 Uhr: 3./höheres Fachsemester; **Raum: ND 03/130**). Hierzu laden wir wie üblich Studierende aus allen Semestern und alle Dozent:innen ein, um über positive und/oder negative Eindrücke der vergangenen Veranstaltungen diskutieren zu können.

Vivi L. hatte Frau Liermann geschrieben weil wir den Termin doof finden und es kam folgende

Antwort:

Der Termin kann leider nicht mehr geändert werden, aber sie hoffen, dass trotzdem genug Leute kommen und das wir wieder fleißig Werbung machen.

TOP 14: Sonstiges

- Wollen wir das lustige **Gruppenbild** in unsere Schaukästen hängen?
 - Ja Vivi macht aber auch eine weitere Version, dann können wir über die Abstimmen.
 - > Der Link für die Fotos ist im Protokoll vom 5.6.24 Vivi Schwört sie kümmert sich
- Biergeld: Ruben schickt demnächst die Schulden. Wann paypal?



Auch wenn wir keine Lesebestätigung mehr haben. Bitte lest das Protokoll ihr Mäuse - Kuss Vero

Ende der Sitzung: 18:31 Uhr

Protokollant*in: Veronika Troisch

Sitzungsleitung: Veronika Troisch

Unterschrift Protokollant*in:

Unterschrift Sitzungsleitung: